

Newsletter

KZ-Gedenkstätte Kaltenkirchen in Springhirsch

Nr. 51 vom 8. Juni 2008

- → Rückschau auf die Mitgliederversammlung am 4. Mai 2008
- → Die ZDF-Sendung auf DVD
- **→** Buchsbäumchen

Die Bilder sind nicht sichtbar? Bitte stellen Sie dann eine Internetverbindung her und nutzen die **Online-Version** dieses Newsletters.

1. Rückschau auf die Mitgliederversammlung am 4. Mai 2008:

Der Vorstand des Trägervereins war sehr erfreut über den guten Besuch der Mitgliederversammlung. Er wurde einstimmig entlastet. Zwei so nicht erwartete Höhepunkte traten überraschend auf:



Einmal die hervorragende und spontan gehaltene Rede des Bürgermeisters von Bad Bramstedt, Hans-Jürgen Küttbach. Er würdigte die Arbeit des Trägervereins und machte auf Möglichkeiten aufmerksam, Fördermittel zu bekommen.

Zum anderen stieß die Vorführung einer ZDF-Sendung, die vor gut 25 Jahren am 30.01.1983 bundesweit ausgestrahlt wurde, auf hohes Interesse. Fast alle Mitglieder und Besucher blieben noch und

diskutierten anschließend über das Gesehene weiter. Die Sendung: "Am Beispiel Kaltenkirchen – die nationalsozialistische Machtergreifung auf dem Lande" weckte bei vielen Betrachtern aus Kaltenkirchen Erinnerungen an Menschen und machte nachdenklich.

2. Die ZDF-Sendung auf DVD:

Der Vorstand hat die ZDF-Sendung vom 30.01.83 digitalisieren lassen. An der Gedenkstätte liegen 5 gebrannte Scheiben parat, deren Bild-Qualität allerdings nicht sehr gut ist. Zurzeit wird die Rechtslage geprüft, ob die Sendung zu öffentlicher Vorführung freigegeben wird. Hierzu wurde ein zuständiger Mitarbeiter des ZDF konsultiert, der sich optimistisch äußerte. Er stellte auch in Aussicht, uns gegebenenfalls eine digitale Version in bester Qualität für ein Entgelt zur Verfügung zu stellen.



Diese Sendung Schülern aus Kaltenkirchen im Zusammenhang mit dem Thema "Spuren der Geschichte, Umgang mit der nationalsozialistischen Vergangenheit in meiner Heimat" zeigen zu können, stellt eine wertvolle Bereicherung der Gedenkstätte als "Lernort der Geschichte" dar.

3. Buchsbäumchen:



Am Rande des Vorplatzes des neuen Hauses wurden mehrere kleine

1 von 3



Buchsbäume gepflanzt. Damit erhielt der Bereich eine sehr angemessene und würdige Gestaltung. Umso betroffener reagierten Vertreter des Vorstandes am 21. Mai, als sie feststellen mussten, dass vier

Exemplare über Nacht fachmännisch ausgegraben und entwendet worden waren. Man kann ja mit vielem rechnen, damit haben wir nicht gerechnet. Möge der unverfrorene Dieb mit den vier schönen Buchsbäumchen und seinem schlechten Gewissen glücklich werden. Wir haben Anzeige gegen Unbekannt erstatten.

Seitenanfang

4. Gemeinsamer Ausflug:

Allmählich wird es zur Tradition, einmal im Jahr mit den Mitgliedern des Vorstandes und deren Anhang einen Ausflug ins schöne Schleswig-Holstein zu unternehmen. Das fördert den Zusammenhalt und das vertrauliche Miteinander im Vorstand. Die Qualität der Vorstandsarbeit wächst mit der Motivation seiner Mitglieder. Vor zwei Jahren wurde unser Ehrenvorsitzender Gerhard Hoch dazu eingeladen. Sein Wurf mit einem Pfeil auf die Schleswig-Holstein-Karte traf den Wittensee. Ein Jahr später wurde Jürgen Fock geehrt und sein Pfeil blieb im Nordteil der Halbinsel Eiderstedt stecken. An beide Ausflüge erinnern sich die Teilnehmer sehr gerne. Diesmal durfte Jürgen Gill einen Zufallstreffer landen. Er traf Eutin in der Holsteinischen Schweiz. Ein Sonntag Ende September, der 21.09 oder der 28.09., soll es sein, am liebsten mit Fahrrädern, die nach Eutin gebracht werden. Der Meteorologe versichert: "Ende September gibt es eine hohe Wahrscheinlichkeit für "Altweibersommer"."

Seitenanfang

5. Arbeit mit Studenten:

Studentische Arbeitsgruppen von Prof. Dr. Pohl der Uni Kiel haben mit der Arbeit begonnen. Man hört von ihrer Aktivität bis an die Gedenkstätte. Demnächst wird die Gruppe "Medien" in Kaltenkirchen erwartet.

Natürlich ist der Wunsch der StudentInnen sehr stark, mit Dr. Gerhard Hoch zusammenzutreffen, um seine Kenntnisse, seine Beziehungen zu wichtigen Personen, seine Archivsammlung und seine Erfahrungen zu nutzen. Es zeichnet sich eine interessante Zusammenarbeit ab. Wir sind gespannt.

Seitenanfang

Text: Jürgen Gill

Fotos: Jürgen Gill, Jörn Wommelsdorff

Mit herzlichen Grüßen Ihr Trägerverein

Trägerverein der KZ-Gedenkstätte Kaltenkirchen in Springhirsch e.V.

Eine **Online-Version** dieses Newsletters finden Sie <u>hier</u>.

Homepage der KZ-Gedenkstätte: http://www.kz-kaltenkirchen.de

Vorsitzende: Uta Körby

Bankverbindung:

Konto: 250 276 20, Sparkasse Südholstein (BLZ 230 510 30)

Kontakt

E-Mail zum Trägerverein (Jürgen Gill) oder zum Webmaster der Homepage (Jörn Wommelsdorff): Bitte nutzen Sie unser <u>Kontaktformular</u> auf unserer Homepage http://www.kz-kaltenkirchen.de oder antworten Sie einfach auf die Absenderadresse dieses Newsletters.

Telefon (mit Anrufbeantworter) im Dokumentenhaus: 04191 / 72 34 28

2 von 3

Ein Beitrittsformular finden Sie hier.

Änderung Ihrer E-Mailadresse:

Sofern sich Ihre E-Mailadresse geändert hat, senden Sie uns bitte <u>hier</u> eine Nachricht per Mail.

Abmeldung vom Newsletter:

Sofern Sie sich von dem Newsletter abmelden möchten, teilen Sie uns dies bitte kurz in einer E-Mail mit.

Seitenanfang

3 von 3